

PRESENTACION

Las cifras que a continuación se presentan, constituyen los primeros datos definitivos del Octavo Censo Nacional de Población que, en conjunto con el Cuarto Censo Nacional de Vivienda y el Quinto Censo Nacional Agropecuario, se llevaron a cabo en junio de 1984. Para aquella fecha, ya habían transcurrido once años de la realización de los últimos Censos Nacionales.

La población de un país es el objeto fundamental hacia el cual se orientan todas las acciones gubernamentales. Por esto resultan de especial relevancia las cifras sobre la población total que se presentan a continuación, las cuales reflejan directamente el comportamiento de variables demográficas como los nacimientos, las defunciones y las migraciones internas y externas.

Es importante resaltar el esfuerzo humano invertido en la obtención de estos resultados. Un proyecto de semejante envergadura como la ejecución de los Censos Nacionales de 1984, ha requerido la participación efectiva de un sinnúmero de personas: el maestro, el informante, el oficinista, el técnico, el profesional, todos ellos forman un conjunto en el que cada elemento aporta sus conocimientos, experiencia, destreza, en diferentes calidades y cantidades, pero bajo un mismo objetivo, cual es proporcionar información oportuna, relevante y confiable que conduzca a la toma de decisiones acertadas en beneficio de la población costarricense.

Los resultados aquí presentados marcan también una nueva etapa en el área de tratamiento de datos en la Dirección General de Estadística y Censos. En el manejo manual de los datos, se diseñaron y pusieron en operación metodologías de control estadístico de calidad que minimizan el error que es natural introducir en las diversas fases de recolección y procesamiento de datos. En el área del procesamiento electrónico, a partir del mes de abril del año en curso, entró en operación un computador IBM 4331, con lo cual la institución entra en la era moderna de la computación al desligarse, para efectos de los censos, del computador IBM 1401, quizá el equipo más antiguo con que cuenta institución alguna en la administración pública.

Al publicar estos primeros resultados de los Censos Nacionales de 1984, es un deber reconocer la colaboración de muchos organismos públicos y privados, nacionales e internacionales, sin los cuales no hubiera sido posible asumir una tarea de tal magnitud. Especial mención merece la destacada participación de los maestros y profesores en todo el país, sobre quienes recayó la pesada tarea de la enumeración censal; invaluable también la actitud asumida por los informantes, ya tradicional en nuestro medio, al brindar objetivamente los datos solicitados, y al depositar toda su confianza en la Dirección General de Estadística y Censos.

Estos primeros resultados definitivos, si bien son fundamentales en múltiples actividades del quehacer nacional, constituyen solo una pequeña parte de las posibilidades de información que se derivan de los Censos Nacionales de 1984. Una extensa gama de tabulaciones en el área de población, vivienda y agropecuario, estará disponible a finales de este año para consulta en el Centro de Información Estadística, habiéndose programado su publicación al finalizar el primer trimestre de 1986.